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Amateursportverein Villanders 
J. –Schguanin Strasse 23 

39040 Villanders 
Steuernummer: 80016510218 

Email: info@asv-villanders.com 

 
Protokoll der 49. Mitgliederversammlung des Amateursportvereins Villanders 2023 

 
Am Freitag, 14. April 2023 um 18:00 Uhr in erster Einberufung und um 19:00 Uhr in zweiter Einberufung in der Sportbar in Villanders. 
 
Anwesend 55 Mitglieder: Alexander Rabensteiner (Präsident), Christof Gruber (Vizepräsident/Sektionsleiter Wintersport), Ingrid Müller 
Schölzhorn (Schriftführerin), Sepp Baumgartner (Kassier), Alois Erlacher (Beirat), Klaus Gruber (Beirat), Walter Kusstatscher (Beirat) 
Othmar Rabensteiner (Sektionsleiter Fußball), Marialuise Rabensteiner (Sektionsleiterin Sommersport), und die Mitglieder 
Baumgartner Konrad, Baumgartner Marcel, Baumgartner Walter, Erlacher Alex, Erlacher Christine, Erlacher Felix, Erlacher Lian, Erlacher 
Manfred, Erlacher Simon mit Mutter Kerschbaumer Edith, Fink Kusstatscher Christine, Gasser Evi vertreten durch Gasser Oskar, Gasser 
Josef, Gasser Raffael vertreten durch Vontavon Karin, Gläserer Josef, Gruber Albert, Gruber Robert, Hofer Lorenz, Kainzwaldner Simon, 
Kainzwaldner Tobias,  Kier Rabensteiner Inge, Kusstatscher Alois, Kusstatscher Petra, Mair Gläserer Helene, Mayrhofer Leonie, 
Mayrhofer Martin, Mayrhofer Samuel, Mulser Josef, Obermarzoner Otto, Pfattner Ivan, Ploner Matthias, Ploner Erlacher Monika,  
Rabensteiner Daniel, Rabensteiner Fabian, Rabensteiner Franz, Rabensteiner Jonas, Rabensteiner Lena, Rabensteiner Maximilian, 
Rabensteiner Michael, Rabensteiner Simon, Rier Kusstatscher Waltraud, Schölzhorn Arno mit Mutter Molling Maria, Schölzhorn Lisa 
mit Vater Schölzhorn Walter und Schölzhorn Johann. 
 
Anwesende Ehrengäste: Mutschlechner Christian (Sektionsleiter Fußball ASC Barbian) und Moser Konrad (Filialleiter Raiffeisenkasse 
Villanders). 

Entschuldigt abwesend:  Beirätin Sofie Schölzhorn, Kostner Thomas (Präsident des ASC Barbian), das Mitglied Franz Hofer. 

 
1. TOP – Begrüßung und Eröffnung durch den Präsidenten 
Alexander eröffnet die 49. Mitgliederversammlung um 19:05 Uhr.  
Die Jahresversammlung wurde heuer etwas verspätet abgehalten, auf Grund der Totenabfahrt.   
Er begrüßt alle Mitglieder, Eltern, Kinder, den BM Walter Baumgartner, Filialleiter Moser Konrad in Vertretung vom Hauptsponsor 
Raiffeisenkasse Untereisacktal, das Ehrenmitglied Albert Gruber, Sepp Mulser – ehemaliger Gemeindearzt, die Rechnungsrevisoren und 
das Schiedsgericht, Christian Mutschlechner in Vertretung des ASC Barbian – der Präsident Thomas Kostner läßt sich entschuldigen und 
das Mitglied Franz Hofer lässt sich ebenfalls entschuldigen. 
 
2. TOP – Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 26.05.2022 
Das letztjährige Protokoll war online auf der Homepage des Vereins einsehbar und hängt auch jetzt bei der Versammlung zur Einsicht 
aus. Alexander fragt, ob es Anmerkungen zum Protokoll gibt – keine. Das Protokoll wird ohne Gegenstimme und mit 1 Enthaltung 
wegen Abwesenheit genehmigt.  
Im letzten Jahr sind 2 Villanderer verstorben: Gasser Hedwig war 10 Jahre im Ausschuss tätig und der Schaffer Hans, hatte über Jahre 
die Skikurse im Verein organisiert – es wird eine Gedenkminute abgehalten. 
 
3. TOP – Kurzbericht des Präsidenten 
Das Jahr 2022 war ein intensives Jahr, vieles wurde bewegt. Er dankt den Ausschussmitgliedern für deren Einsatz. Es wurden 19 
Sitzungen abgehalten, Schwerpunkt war sicherlich die 50-Jahresfeier und die Wiederaufnahme der Totenabfahrt. In den letzten 3 
Jahren wurden 49 Ausschusssitzungen abgehalten, welche während der Coronazeit auch über Teams abgehalten wurden. 
Mit der Raiffeisenkasse konnte der Sponsoringvertrag für weitere 2 Jahre verlängert werden, unseren konstanten Hauptsponsor. 
Als finanzielle Basis für die 50-Jahrfeier hatten wir eine Rubbellosaktion injiziert, welche die Hauptkosten abdecken konnte. Diese 
Aktion ist sehr gut angenommen worden, auch wenn wir nicht alle Lose verkaufen konnten.  
Zwischen Ende Jänner und Anfang Februar konnten wir einen Eislaufkurs organisieren in Zusammenarbeit mit den Brixner Falcons – es 
nahmen 8 Kinder teil. In diesem Zusammenhang dank er Oskar für seine unermüdliche Arbeit am Eislaufplatz, der Platz ist immer perfekt 
präpariert, soweit es die wetterlichen Bedingungen zulassen. 
Es konnte nach 8 Jahren Pause, die 29. Totenabfahrt organisiert werden, die Grundbesitzer hatten der Nutzung der Strecke zugestimmt 
und das Wetter hat mitgespielt. Die Idee war bei einem gemeinsamen Törggelen mit dem Ausschuss vom ASC Barbian geboren und 
konnte kurzfristig umgesetzt werden. Trotz der 8 Jahren Pause ist die Totenabfahrt nicht nur landesweit, sondern auch in den 
umliegenden Regionen immer noch bekannt.  
Ende Mai fand die Feier für die Helfer des ASV in der Sportbar statt, ein kleines Dankeschön an die über 80 Helferinnen und Helfer. 



Am 19. Juni organisierten wir eine spontane Feier für Fabian Rabensteiner – Europameister in MTB-Marathon. 
Wir beteiligten uns wieder bei der Betreuung in verschiedenen Streckenabschnitten bei der 9. Ausgabe vom Ultraskyrace Ende August 
– Dank an Albert, der die Organisation und Koordination der Helfer übernommen hat. Die Veranstaltung ist auch für 2023 wieder 
geplant. 
Die 50 Jahrfeier war das Highlight des Jahres, es startete am Freitag mit einem Jugendfußballturnier. Am Samstag fand ein 
Kleinfeldturnier mit 12 Mannschaften statt, mit anschließendem Festakt am Nachmittag und anschließender Feier und Buchvorstellung, 
um die 50 Jahre Revue passieren zu lassen.  Das Jubiläumsbuch „50 Jahre Sportverein Villanders“ war ein Kraftakt, danke an das 
Chronikteam für die super Mitarbeit. 
Er hat sich bewusst kurzgehalten, da heute noch die Neuwahlen anstehen.  
Er dankt noch allen Sportler, Kinder und deren Eltern, welche die Kinder im Sport motivieren, bei den ganzen freiwilligen Helfern bei 
den verschiedenen Veranstaltungen und den Sponsoren, klein und groß. Ein Dank auch an die Gemeinde, die immer ein offenes Ohr 
für unsere Anliegen hat, im letzten Jahr konnte das Sporthaus beim Gemeindeinternet angeschlossen werden. 
Danke an alle Sportbegeisterten und Dank an die Inputs, gleich ob positiv oder negativ. 
 
4. TOP – Berichte der Sektionsleiter 
Othmar/Fußball: 
Othmar möchte eine Ehrung vorziehen, da die Person heute leider noch eine andere Verpflichtung hat. 
Alexander und Othmar ehren Tobias Kainzwaldner für seine langjährige Tätigkeit in der Sektion Fußball. Er hatte im letzten Jahr seine 
aktive Fußballkarriere beendet. Er erhält eine Flasche Wein. 
Othmar fasst seinen Bericht kurz zusammen, der ausführliche Bericht legt er dem Protokoll bei. 
2022 konnte die Sektion wiederum die Waxlparty organisieren unter der Leitung vom Poar Klaus. Es wurde wieder das Wieder Hans 
Gedächtnisturnier organisiert und das 2. Sommer Fußballcamp im August mit 55 Teilnehmern. 
In die Rückrunde konnten 8 Mannschaften starten, zusätzlich fand im April/Mai die Fußballschule mit Nikol statt. 
Der Saisonsabschluss war im Allgemeinen sehr positiv, herauszuheben ist die U11 – 1. Platz in der LK „A“ und deren Sieg bei der 
Landesmeisterschaft in Milland.  
In der Herbstsaison spielten 6 Mannschaften, zusätzlich 7 Spieler beim Junioren Pool mit Feldthurns, 11 Spieler U13, B-Jugend und 
Junioren in Klausen, sowie Spielerinnen bei SG Schlern und die Fußballschule mit Nikol. 
Insgesamt hat die Spielgemeinschaft Barbian/Villanders 110 Spieler/innen, darunter 55 aus Villanders 
In der 1. Mannschaft gab es einige Abgänge unter anderem auch der Trainer. Die Herbstsaison war leider sehr durchwachsen und es 
konnte in der Rückrunde mit Pfeiffhofer Sigmar ein neuer Trainer verpflichtet werden. Inzwischen konnte der letzte Tabellenplatz 
abgegeben werden und man hofft auf den Klassenerhalt.  
Erfreulich ist, dass eine neue Mädchenmannschaft mit 20 Spielerinnen angemeldet wurde – Jahrgänge 2012 bis 2016. 
Dank an die Gemeindeverwaltung, Raiffeisenkasse Untereisacktal, Plakatsponsoren, Fans, Betreuern und Trainern und allen Helfern. 
 
Baumgartner Konrad – Rechnungsprüfer muss sich leider verabschieden – andere Verpflichtung. 
 
Marialuise/Sommersport: 
Im Jahr 2022 konnte Ende März mit dem Training begonnen werden. Im August war die Läufergruppe 3 Tage auf der Alm und hielt ein 
Traningscamp ab. Beim Sprintchamp haben sich 4 Villanderer qualifiziert und auch für das Euregiofinale in Trient. Bei dieser 
Veranstaltung konnte Hanna Fink ihre Kategorie gewinnen. 

Die Läufer nahmen an 11 Dorfläufen teil. 

Am 11. Juni fand der 1. Villanderer Dorflauf statt. Die Veranstaltung wurde gut angenommen und es gab ein Lob für die Organisation, 
er nahmen 25 Villanderer teil. 

Alex dankt Marialuise für ihre Arbeit. Der Dorflauf findet auch heuer wieder in Villanders statt. 

Walter/Sommersport/Volley: 
Alex teilt mit, dass Walter Kusstatscher letztes Jahr für die Mitarbeit im Ausschuss gewonnen werden konnte, um den Bereich Volleyball 
aufzubauen. 

Die Frauengruppe im Beachvolleyball ist gut gestartet, Volleyball ist ein sehr technischer Sport und einige haben leider zu früh das 
Handtuch geworfen. Das Training im Winter in der Halle fand mit mäßigem Erfolg statt. Am Anfang konnten viele Kinder begeistert 
werden, aber mit Beginn der Fußballsaison nahm die Beteiligung wieder ab. Barbianer haben Walter für die Wintersaison 
angesprochen, um in der Halle zu spielen, die Villanderer waren leider in der Unterzahl. Im Sommer spielen wir wieder fix, wichtig 
Werbung in den Whatsappgruppen machen. 

Alexander kann sich vorstellen eine Volleyballgruppe auch in Zusammenarbeit mit Barbian zu gründen, die auch VSS-Meisterschaft 
spielen könnte – wie im Fußball. 

Alexander dankt Walter für seinen Einsatz.  



Christof/Wintersport: 
Christof gibt seinen Bericht in schriftlicher Form ab, Bericht liegt Protokoll bei. 
Es war eine sehr gute Saison. Er dankt den alten und jetzigen Betreuern für ihre Arbeit. 
 
5. TOP – Kassabericht 2022 
Alexander teilt mit, dass Sepp seine langjährige Position als Kassier abgegeben hat. Er dankt Sepp für seine vorbildliche Arbeit und bittet 
um seinen Bericht. 

Sepp begrüßt alle Anwesenden recht herzlich. Er hat nach 40 Jahren am 04. Jänner 2023 seinen Rücktritt auf Grund einiger 
Vorkommnisse, auf die er nicht näher eingehen will, erklärt, sich aber verpflichtet gefühlt seine Arbeit bis zur Jahresvollversammlung 
fortzuführen und abzuschließen.  

Er verliest die größten Posten der Ein- und Ausgaben, welche in schriftlicher Form aufliegen. 

Er dankt der Raiffeisenkasse, welche seit 1983 den Verein ununterbrochen unterstützt. 

2022 hatte der Verein einen Gesamtumsatz von 91.574 €, ein enormer Betrag und auch Aufwand für den Kassier. Der momentane 
Kassastand beläuft sich auf 60.000 €, der Verein steht gut da. 

Alexander dankt Sepp für seine jahrzehntelange vorbildliche Arbeit im Verein und die ordentliche Führung der Bücher und übergibt 
ihm als Dank eine Flasche Wein, eine Urkunde und einen Gutschein. 

6. TOP – Bericht der Rechnungsrevisoren und Entlastung des Ausschusses 2022 
Otto Obermarzoner ist überrascht über den Rücktritt von Sepp. 

Durch die vorbildliche Arbeit konnten die 300 Belege in knapp einer Stunde durchgearbeitet werden. 

Otto verliest den Kassabericht. 

Er spricht dem Ausschuss ein Lob für die vorbildliche Arbeit und Sepp für seine übersichtlich geführte Arbeit aus. 

Er bittet daher den Ausschuss und Kassier zu entlasten. 

Der Ausschuss wird einstimmig entlastet. 

7. Nennung der Kanditatenvorschläge für anschließende Neuwahlen 
Alexander erklärt, dass der Ausschuss momentan aus 7 Ausschussmitgliedern besteht, er schlägt vor den Ausschuss, um eine Person zu 
erweitern, um die Arbeit noch mehr aufzuteilen. 3 Personen haben sich im Vorfeld der Neuwahlen bereit erklärt im Ausschuss des 
Vereines mitzuarbeiten: Christine Erlacher, Manfred Erlacher und Petra Kusstatscher. 
Otto spricht den restlichen Ausschuss an, ober er in dieser Zusammensetzung weiterarbeiten will. Sepp hat seinen Rücktritt erklärt und 
Sofie hat auch im Vorfeld mitgeteilt, dass sie auf Grund der Entfernung (studiert und arbeitet in Wien) leider nicht mehr mitarbeiten 
kann. Sie hat auf Grund ihrer heutigen Abwesenheit eine Videobotschaft geschickt, welche abgespielt wird. 
Alexander bittet die Anwesenden, eventuelle Vorschläge vorzubringen. Die Anwesenden nennen keine weiteren Kandidaten. 
 
 
8. Neuwahlen 
Alexander tritt als Vorsitzender der Vollversammlung zurück und übergibt Albert Gruber die Führung der Versammlung. 

Albert nimmt den Vorschlag von Alexander auf und schlägt vor den Ausschuss, um eine Person auf 8 Mitglieder zu erweitern. Albert 
fragt um Stellungnahmen. Die Mitglieder stimmen per Handzeichen ab und beschließen einstimmig die Erweiterung des Ausschusses. 

Albert schlägt vor den bestehenden Ausschuss und die drei vorgeschlagenen Personen (Christine Erlacher, Manfred Erlacher und Petra 
Kusstatscher) per Akklamation zu bestätigen. Es sind alle einverstanden und der Ausschuss wird einstimmig in dieser Form bestätigt. 
Alle Ausschussmitglieder nehmen ihr Amt an. 

Albert wünscht den neuen und alten Ausschussmitgliedern gute Arbeit in den nächsten 3 Jahren.  

Die 3 bestehenden Rechnungsrevisoren erklären sich bereit ihre Arbeit für die nächsten 3 Jahre weiterzumachen – die Vollversammlung 
nimmt dies einstimmig an. 

Die 3 Personen vom Schiedsgericht erklären sich ebenfalls bereit ihre Arbeit für die nächsten 3 Jahre weiterzumachen – die 
Vollversammlung nimmt dies einstimmig an. 

 



9. TOP – Diskussion und Allfälliges 
Alexander teilt mit, dass noch eine Ehrung machen möchte. Otto Obermarzoner möchte er für seine langjährige Arbeit im Verein, als 
Präsident, Sektionsleiter und Rechnungsrevisor danken. Otto dank Alexander für die Ehrung und sagt, dass der Verein mit seinem 
Zusammenhalt ihm mehr gibt, als er selbst dem Verein geben konnte. 

Alexander bittet die anwesenden Ehrengäste um kurze Grußworte: 

BM Walter Baumgartner begrüßt alle Anwesenden und möchte den Sportreferenten Matthias Egger entschuldigen, welcher ihn als 
Ersatz geschickt hat. Er dankt für die vorbildliche Arbeit, welche im letzten Jahr geleistet wurde, es war für die Mitglieder und die 
Bevölkerung ein guten Jahr – großer Dank dem Ausschuss. Das Sportbuch ist auch für die Gemeinde ein Gewinn. Die Arbeit mit der 
Jugend ist vorbildlich. Es wird viel geboten, nur ist es sicherlich oft schwierig die Kinder zu motivieren. Es findet es gut, dass frischen 
Wind in den Ausschuss kommt. Er wird sich zu einem späteren Zeitpunkt bzgl. Unstimmigkeiten im Verein informieren, da er bei der 
Sitzung nicht dabei war. Sepp – Kassier – ergreift das Wort: hier ging es hauptsächlich auch um Zusagen der Gemeinde, dass zugesagte 
Beiträge nicht genehmigt wurden, wie bei den Sportlerfeiern und der Sportzone. BM entschuldigt sich dafür und dank erneut allen 
Anwesenden und wünscht ein erfolgreiches Sportlerjahr. 

Alexander dankt dem BM für seine Wort und sprich das Thema „Austausch Belag Fußballplatz“ an, dass dieser in nächster Zeit fällig 
wird und dementsprechend Geld beiseitegelegt werden muss. 

Konrad Moser möchte den Spieß umdrehen und die Raika möchte dem Verein danken, dass die Bank einen solchen Verein unterstützen 
kann. Es gab bei der Erneuerung dem Sponsorvertrag einige Diskussionen, welche aber am Ende für beide Parteien positiv 
abgeschlossen werden konnten. In den letzten 30 Jahren, in der er den Verein betreut, hat immer alles zur vollen Zufriedenheit geklappt 
und er dankt für die Zusammenarbeit. 

Christian Mutschlechner lobt die gute Zusammenarbeit mit Villanders in der Spielgemeinschaft, er schaut ob verwundert nach 
Villanders, der anscheinend keine Probleme hat Helfer für die vielen Veranstaltungen zu finden. 

Fabian Rabensteiner möchte sich für die überraschende Feier bedanken und möchte alle jungen Sportler ermutigen weiterzumachen, 
denn es ist harte Arbeit bis zum Profisportler. 

Simon Kainzwaldner möchte sich Fabians Worten anschließen und dem Verein danken, der die Grundlagen für seinen Erfolg gelegt hat. 
Interesse ist da und es ist schön zu sehen, dass so viele auch junge Sportler zur Versammlung kommen. Auch er möchte die Jugend 
motivieren. Olympia war sein großes Ziel, was er 2022 mit seiner Teilnahme verwirklichen konnte und das nächste Mal bei der 
Heimolympiade 2026 vielleicht auch mit einer Medaille.  

Wortmeldungen:  

Albert ergreift das Wort, er möchte mitteilen, dass der Ultraskyrace wieder im letzten WE im August stattfindet, es bedankt sich bei 
den ca. 20 Helfer, er wird sich dann noch persönlich melden – er bittet sich nur den Termin schon vorzumerken. Es kann sein, dass es 
heuer mehr Helfer braucht, da einige Änderungen im Zeitplan anstehen, genaueres weiß er aber auch noch nicht.  

Robert Gruber meint, dass das gleichzeitige Angebot von Rodeln und Langlaufen für die Kinder etwas stressig war, die Termine sollten 
in Zukunft besser untereinander organisiert werden.  

Alexander dankt seinem Ausschuss und Anwesenden für ihr kommen und ladet alle noch für einen kleinen Umtrunk ein 

Ende der Sitzung: 21:20 Uhr  

Die Schriftführerin 
(Ingrid Müller) 
 
Villanders, 20.05.2023 
 
Anlagen:  1 Anwesenheitsliste 
   1 Kassabericht 
   1 Bericht Kassarevisoren 
   1 Bericht Sektion Fußball 

1 Bericht Sektion Rodeln 
1 Videobotschaft 


